

# El Demócrata

DIARIO DE LA TARDE

Año II

MURCIA.-Lunes 25 de Febrero de 1907

Núm. 152

## Lo del consul mejicano

Aunque en apariencia nos satisfaga la solución dada al conflicto creado por el consul mejicano en Santander, hay que reconocer que lo hecho, a pesar de ser lo más adaptable al caso, no es ni con mucho lo que debía hacerse. Las injurias vertidas contra los españoles, por su índole y por lo que significan, no pueden castigarse destituyendo solamente al colérico representante de la república americana, sino que además, para reivindicar en forma debida nuestro buen nombre, precisa someter el documento injurioso a los tribunales, para que diluciden sobre la procedencia e improcedencia de un castigo más fuerte, más merecedor del calificativo de castigo.

Las buenas relaciones que mantiene España con Méjico, si no fuesen por otra cosa, obligan a que el exabrupto lleve aparejado a su anuncio la clase de pena impuesta a su autor, porque así, atajando el mal desde un principio, se evitarán análogas repeticiones el día de mañana, y por ende, complicaciones que no se saben hasta donde pueden conducir. En sucesos como el presente, al revés que acontece en otros, la ejemplaridad produce más beneficios que la dulzura. Una chispa que brote ahora, puede producir un incendio mañana. No hay que olvidar que cuanto hoy puede castigarse en el consul injurioso, tal vez otro día no logre hacerse, mostrando a los demás países el camino expedito para anularnos por completo comercialmente, sólo a costa de una simple destitución.

Juan Pedro Didapp ha sabido lo que se hace. En otra nación, en un país donde se preocupen más de su reputación, una especie tan calumniosa como la del asimplado consul, hubiese tenido, inmediatamente su castigo, haciendo ver que no se puede jugar impunemente con el nombre respetable de un reino, tanto más respetable cuanto más desgraciado sea éste. Pero aquí, no; aquí nos contentaremos y nos regocijaremos con la refracción de poderes consulares y daremos luego gracias a Dios por habernos librado del pecado de la ira, que sólo suelen tenerla los que se consideran con brios bastantes para imponer respeto de grado ó por fuerza.

A los conservadores, por entero, corresponde la gloria de que el asunto quede en la forma en que está. Gobernantes del reino, ellos son quienes deben imponer la condigna pena al calumnioso mejicano, metiéndole en la cabeza el sentido común que le falta. Mas quizás eso no lo veamos. Si no estuviésemos en el período electoral, por distraerse algo en la monotonía del gobierno del reino, tal vez lo hicieran; pero ahora, no, porque es muy agradable levantar el tinglado electorero, en el cual vienen a caer como incautos muchos aspirantes a la representación popular. El Sr. Didapp ha comprendido perfectamente que decir gobierno conservador es como decir desgobierno; así se explica su folleto.

## BANQUETE SARDINERO

Ayer mañana á las doce y media según teníamos anunciado, se celebró en uno de los salones de la planta baja del gran restaurant de Amat, el banquete con que el Presidente del Entierro de la Sardinia, don José Abellán Alcántara, obsequiaba á sus compañeros y á la prensa.

El menú que se sirvió honró una vez más á los Sres. Amat é hijo.

Asistieron los señores siguientes: D. Gerónimo Ruiz Hidalgo, D. Gaspar de la Peña, D. José Palazón, D. Severo Pérez Lopez, D. Jacinto Serrano Alcazar, don Enrique Carmona, D. José y D. Antonio Alíenza, D. José Salvat, D. Juan Antonio Garrigós, D. Antonio Corcoles, D. Antonio Garro, D. Enrique Terrer, D. Juan Fernandez, D. Enrique Miñano, D. Eduardo Monverde, D. José Baeza Pérez, D. Emilio Lacarcel, D. Alberto Pérez Monte, D. José Estañ, D. Eugenio Abellán, D. Ricardo Meseguer, D. Julio Gascón, D. José Martínez Zamora, D. Julio López Ambit, D. Pedro Arroniz (hijo) y representantes de la prensa.

Al desta parse el champagne, hizo uso de la palabra el Sr. Palazón, el que dió á conocer el buen éxito que llevaba la recaudación este año.

Dijo que se contaban con seis carrozas nuevas y propuso á los comisionistas que allí se encontraban presentes el que sacaran otra nueva.

Estos se comprometieron, ofreciéndoles incondicionalmente su apoyo los Sres. Abellán, Palazón y Pérez Lopez.

El Alcalde D. Jerónimo Ruiz, manifestó que estaba decidido á hacer por las fiestas cuanto pudiera, tanto oficial como particularmente.

El Sr. Pérez Monte dió cuenta de las gestiones realizadas por «La Peña» para la organización de la corrida, y que esta será á beneficio del Manicomio.

El Sr. Jara Carrillo, manifestó el que venia con gusto el que se incluyera en el programa el Baudo de la Huerta.

Se aprobó la proposición.

El Sr. Tolosa manifestó que no era de opinión el que se añadiesen más números en el programa, pues consideraba suficiente los acordados.

Por deseos de algunos de los reunidos se acordó el siguiente programa.

Sábado Santo.—Verbena en la Trapería, con vistas cinematográficas en las plazas de Santo Domingo y Santa María.

Domingo de Resurrección.—Por la mañana, Bando de la Huerta. Por la tarde, corrida de toros, con Lagartijo y Machiaquito. (Fuentes ha contestado á «La Peña» que no puede torrear hasta mediados de Abril). Por la noche, baile en el Casino.

Lunes.—Entierro de la Sardinia.

Martes.—Por la tarde, Batalla de flores. Por la noche, Baile blanco en el Circo Villar.

Para resolver en definitiva sobre este proyecto y otros pequeños detalles del programa, se reunirán esta tarde á las seis en el Ayuntamiento los individuos pertenecientes á las Comisiones de fiestas.

## OTRO BANQUETE

El próximo domingo se celebrará en obsequio al Presidente de la Sardinia, D. José Abellán Alcántara, en el Ho el Universal, á las doce y media de la mañana.

Las tarjetas se pueden recoger casa de D. Enrique Carmona, Bazar Fin de Siglo.

## Exageraciones

La enseñanza resulta dolorosa; viene á ser en resúmenes cuantas como la del domine; la letra con sangre entra. Búchene materializa hasta tal punto al ser, que no cabe salvarlo de las garras de la materia. Todo sucede respondiendo á leyes naturales, ineludibles, y así debemos admitirlo. En caso contrario, la desilusión puede llevar la locura. Hoy día la mansa vesania de un Berkeley no tiene explicación posible. O se es loco furioso de atar, ó no se comprende la enagenación mental. El término medio es un sintoma que predispone contra el individuo.

Se observa en todos los ramos del saber, de las humanidades industriales, y se ve el mismo doloroso ó agradable espectáculo. El idealismo, el espiritualismo, no son tales; ahora tienen el mismo nombre, pero son diversos de como eran antes. Hoy son materialismos.

¿Causas de todo esto? Podrían exponerse muchas; pero basta con una sola: la extraña idea fundamental que preside las relaciones del medio.

La sociología ha querido modificar hasta cierto punto eso y se ha estrellado siempre contra el obstáculo que quería destruir. Una idea para destruir á otra necesita por lo menos poseer parte de aquello que combate, aumentada con principios opuestos, que faciliten el brusco salto á lo contrario, suavizando el camino; pero cuando existe identidad en el dogma primordial, tanto monta seguir un derrotero como otro, ya que ambos llevan á la negación de la causa impulsora que es la vida de la idea.

Todas las doctrinas extremadas se inutilizaron por la intransigencia. Malthus, siguiendo el patrón del botánico inglés, sobre cimientos racionales levantó un castillo falso, de pura fantasía; Moleschott divinizó la materia, idealizándola á fuerza de materializarla; Bouglès dió la norma á Schopenhauer para eludir el materialismo; y así como él, al volar, falseando el concepto verdad de su doctrina; Carlos Marx apayasó principios de derecho naturales

con exageraciones de mentido anarquismo económico, haciendo desbarbar lastimosamente á cuantos no tienen cerebro para pensar por cuenta propia, y así todo.

La exageración, al través de los siglos, no produce otros resultados. Quien exagera á sabiendas de que lo hace, se rie de los seguidores de su doctrina; quien no, queda en ridículo ante los ojos de cuantos lo saben. Así hoy día, á causa de las obligaciones fingidas que nos creamos, desde lo más ideal hasta lo más profano resulta todo material completamente.

HECTOR SERVADAC

## INFORMACIÓN ESPECIAL

### Un nuevo sport

Comienza á desarrollarse un sport nuevo en Norte América y en algunos países europeos. No es precisamente una novedad, más bien un retorno á la vida primitiva, regreso á la existencia campestre de nuestros antepasados; algo así como aquella Arcadia arcaica de que nos habla en el Quijote Cervantes y que habian formado unas cuantas familias ricas y aficionadas á la literatura bucólica.

Se llama ese sport el «camping» y es una manifestación de no conformarse el hombre con la perpetuidad de la vida enervante de las ciudades. No es, pues, el «camping» más que una resultante de ese anhelo «casi universal de huir de las complejidades y falsedades de la vida moderna civil, en busca de la paz y la suavidad de emociones que da de sí la naturaleza, verdadera fuente de todo bienestar cuando se tienen medios para bien vivir en ella, que si faltan, harto ingrata resulta la vida en la inelencencia de los elementos naturales.

Y ¿en qué consiste el «camping»? Vamos á decirlo en dos palabras.

Esa «vida de campaña» no es cosa difícil en Europa. Los buenos caminos, los excelentes medios de locomoción, los recursos abundantes, aligeran mucho la empresa de vivir en el campo como agradable pasatiempo.

Se emplean en el «camping» los automóviles, tan propicios para escapar rápidamente desde el recinto donde se vive al mas apartado rincón de campo ó de bosque, para olvidar allí los negocios, la oficina, las reuniones, los teatros, todo lo que es sujeción y oxigenarse bien para una temporada.

No requiere este sport grandes gastos si se sabe practicar acertadamente, pues una de sus leyes consiste en suplir con elementos de la Naturaleza las comodidades de la vida civil.

Una cosa es indispensable el buen humor y así este sport dulcifica el carácter, tonifica al individuo, lo sana y lo alegra sin costarle mucho. «Hay nada mas hermoso» Si prospera entre nosotros será cosa de bendecirlo por sus buenos resultados.

### Cómo viajan los yankis

La estadística de accidentes ferroviarios del año 1906 en los Estados Unidos registra más de 10.000 muertos en choques y demás siniestros y unos 75.000 heridos.

No extrañemos las cifras; allí recorren las locomotoras á grandes, á increíbles velocidades, 344.000 kilómetros en vez de los 288.000 escasos que suman las vías férreas de Europa. Solo la compañía Peñatwanía-Rail obtiene al año más de 100 millones de duros de utilidades.

Las comodidades que ofrecen aquellos trenes de un confort refinado nos parecerán aquí un sueño. Nada se escatima; hay las llamadas camas-juntas donde caía uno se encierra para dormir por la noche; hay coches-salones, restaurantes, salas de juego... Parecen los trenes continentales ciudades ambulantes y suntuosas, con piezas para recepción, salas de fumar, bufetes, biblioteca, comedores y cuanto pueda desearse; hasta una orquesta que da conciertos á ciertas horas.

Los millonarios tienen wagones propios que hacen enganchar en los convoyes cuando quieren viajar y estos coches ofrecen un lujo extraordinario. Mas de 300.000 francos se gastó Mr. Hide en su wagón, desde el cual puede comunicarse telegráficamente con sus fabricas.

Y ahora he aquí un hecho que pint á aquella gente. En 1905 chocaron en las llanuras del Colorado, dos trenes, sin que hubiese víctimas, pero teniendo que detenerse ambos en el sitio del choque hasta que vinieran á socorrerlos. Había que pasar la

madrugada en el campo, y aquí de la inventiva yanqui.

Surgió la idea de organizar un gran baile con los viajeros de ambos trenes, y dicho y hecho. En un periquete se improvisó, con elementos de los dos, todo lo necesario; las damas arreglaron un poco su «toilette» y á bailar.

Hasta se improvisó un café, un buffet, y bailando estaban todos como unos descosidos, cuando llegaron los trenes de socorro. Trabajo costó convencer á toda aquella concurrencia de que era necesario poner fin á la diversión.

Después de todo esto es mas agradable aún una hora de dicha improvisada, cuando surge en el momento en que parecía indicada una desgracia? Los yanquis saben vivir como nadie.

### Concurso literario, científico y artístico

La Real Sociedad Económica de Amigos del País de la provincia de Granada, ha organizado un certamen literario, científico y artístico durante las fiestas del Santísimo Corpus Christi del año actual.

En la sección primera, dedicada á Instrucción pública, figuran los siguientes temas: 1.º—Hasta qué punto podría la Escuela primaria oponerse á contrarrestar las causas de la visible decadencia de nuestra raza?—2.º—Dada la misión que la mujer está llamada á cumplir en la sociedad, ¿cómo debe ser la educación e instrucción de la niña?

Los temas de la sección de Bellas Artes son los siguientes:

1.º Estudio biográfico crítico de Alonso Cano y sus principales obras pictóricas. Su influencia en el arte granadino del siglo XVII.

2.º Reseña histórico-crítica de la Escuela granadina de Escultura.

Temas de la sección de Comercio: 1.º Condiciones necesarias para el desarrollo progresivo del Comercio. 2.º—¿Puede atribuirse á las Compañías Mutuas de Seguros el carácter de mercantiles?

Música: 1.º—Una obra para piano de libre elección. 2.º—Un trio para piano, violín y violoncello.

Poesía: 1.º—Composición poética á Granada. 2.º—Oda al Santísimo Sacramento.

A cada uno de los temas anunciados se les adjudicará un premio consistente en un objeto de arte. Se concederán también accesos y menciones honoríficas.

El plazo de la admisión de los trabajos espira el primero de Mayo próximo, á las ocho de la noche; incluso los que se remitan por correo.

## De aquí y de allá

En Berlin todo está sujeto á los impuestos, y no ya pagan solamente los perros, sino tambien sus enemigos los gatos.

Dentro de poco en una rata se va á escapar de las garras del fisco.

Dice un periódico inglés que el soberano británico gasta anualmente en regalos de boda unos 20.000 duros. La cifra subió bastante más el año pasado, razon por la cual el Rey Eduardo ha dado órdenes á su Intendencia de que en lo sucesivo, y salvo en circunstancias excepcionales, los regalos sean más modestos.

La barba es un hido de microbios. Convenido de ello un estado de Norte América, ha dictado una disposición en virtud de la cual se prohíbe llevar barba á los mozos de las vaquerías encargados de ordenar á las vacas.

En Norte América, el país de los trust se acaba de constituir uno para el acaparamiento... ¿de qué diran ustedes?... pues de esos perros fantásticos llamados «bull dogs». Como estos perros están en moda y el precio que alcanzan es a veces fabuloso, ese trust se promete pingües ganancias en su nueva empresa.

viajan en invierno lleven los pies calientes sin necesidad de caloríferos.

Asegura un periódico inglés que para conseguir que las extremidades inferiores no se enfrién, basta con ediar en la parte interior de las botas una copa de cognac.

Ahora falta saber si este puede subirse a la cabeza y producir efectos contraproducentes.

El Sha de Persia ha regalado al Rey de Inglaterra una magnífica alfombra hecha á mano.

Del trabajo que representa su fabricación, pueden formarse idea nuestros lectores sabiendo que, á pesar de haber tomado parte en su manufactura gran número de obreros, se ha tardado tres años en hacerla.

Los dibujos que la adornan son muy artísticos e intrincados, y en el centro se lee el nombre del Rey Eduardo VII.

Algunos potentados orientales poseen alfombras que valen fortunas.

En la gran Exposición de Londres en 1851, presentó el maharajah Goola Singh una de seda, cuyo tejido constaba de cerca de 100.000 nudos por metr cuadrado.

## AGRICOLAS

### LOS GOBERNANTES Y LOS AGRICULTORES

La ley de la inestabilidad es la que mejor y más constantemente se cumple en nuestra España política. Unos á otros hombre más ó menos personajes todos, se suceden vertiginosamente en el poder. Hay exámenes á centenares; hay ministrables á miles. Unos han dejado ya huellas—huellas profundas!—de su paso por el Gobierno; otros están rabiando por dejarlas; y el país padece de tanto hollarlo.

El oficio de ministro es de lo más extraordinario que pueda pedirse: todo arte, toda profesión, requiere largo aprendizaje; el ministro se hace—ó lo hacen—de golpe y porrazo. Un carpintero se hace en muchos años; un ministro se hace en un minuto. ¡Es asombroso! Y no es esto solo; hay algo más admirable, verdaderamente sobrenatural; el carpintero, al cabo de muchos años de trabajar, no ha aprendido más que carpintería; el ministro, hecho en un minuto, sabe de todo; ¿entra en la combinación? pues lo mismo sirve para dirigir administración de Justicia que la administración de la Hacienda pública; lo mismo para regir la Armada, que para fomenar la Agricultura nacional; en una palabra, mismo sirve para un barrido que para fregarlo; ¡es uno de los hechos más portentosos de los tiempos actuales!

Exactamente que con los ministros, cede con los subsecretarios, los directores generales y demás altos funcionarios de todos al mangoneo de la cosa pública; dos sirven para todo. La ciencia de la barnación del Estado es una ciencia infinita.

Los resultados que el país obtiene de extrañas cosas, ahí están. Un ministro propone luego una reforma que parece neciosa, pero cae antes de plantearla y beneficio se queda en agraz; otro dicta una reforma, viene el que le sucede, y la deja; otro inicia la supresión de un impuesto, pero crea otro; y al final de la nada quedan subsistente los dos impuestos.

Tamaño desbarajuste, no hay que decirlo permitosamente influye en toda la vida de la producción agrícola nacional, no ya impidiendo su progreso, poniendo obstáculos para su actual sostenimiento. Gabelas sobre gabelas; procción á determinadas industrias en perjuicio de la agricultura; rejuvenecimiento los derechos de importación de fertilizantes y maquinaria, tarifas escandalosas en transportes interiores, indiferencia y comestiar tratados que nos ahoran mercancías, conatos de mejoras hídras realizables «ad Kalendas grecas», formas descabelladas en la enseñanza de cola; todo eso y algo más es lo que va cuando el agricultor español, de las «crales» aptitudes de los gobernantes, de tejer y destrejar de nuestros políticos.

Al escribir estas líneas, el cambio nimo no se ha operado en el gobierno dudía. Han caído los liberales y el tido conservador ha subido. (Debem pensar más de éstos que de los otros

